



Kostas Pikoulas/NurPhoto via Getty Images

La militarisation de Chypre, d'« importance géostratégique » pour l'UE

La prophétie biblique est en avance sur son temps.

- Josue Michels
- [30/01/2025](#)

Dès le début de sa présidence au début de l'année 2023, Nikos Christodoulides s'est concentré sur la militarisation de Chypre. *Forbes* a conclu à l'époque que « Chypre prévoit une nouvelle montée en puissance militaire ». L'attaque terroriste du 7 octobre 2023 de Hamas contre Israël et le conflit qui en a résulté ont accru l'urgence militaire de Chypre et ont rendu l'île un partenaire attrayant pour les entités étrangères.

« Le renforcement des capacités de dissuasion de la République de Chypre est d'une importance capitale, et nous profitons de chaque occasion qui se présente, avec la direction des États-Unis et de l'OTAN, mais aussi de l'Union européenne », a déclaré Christodoulides à l'*Associated Press* en novembre.

Chypre se trouve aux portes de l'un des conflits les plus explosifs au monde et a même été menacée par le Hezbollah. Elle craint également un voisin belliqueux qui revendique des parties de l'île et conteste une partie de son territoire maritime : la Turquie.

PT_FR

Début décembre, le ministre chypriote de la Défense, Vasilis Palmas, a déclaré à l'agence AP : « La situation en mer Méditerranée orientale, avec ses équilibres géostratégiques en constante évolution et ses intérêts concurrents, rend encore plus urgent pour l'île de renforcer ses capacités de défense. »

Chypre aurait acheté deux batteries de missiles de défense aérienne Barak MX et des dizaines de missiles d'interception d'Israël. Ensuite, M. Christodoulides a déclaré aux journalistes le 5 décembre :

La seule chose que je peux dire, c'est que nous ferons et que nous faisons tout ce qui est nécessaire pour augmenter les capacités de dissuasion de Chypre, non seulement parce que nous sommes un pays sous occupation, mais aussi parce que nous sommes un État membre de l'UE situé dans une région d'une importance géostratégique particulière.

L'emplacement de Chypre, ses bases militaires et ses capacités de surveillance sont en effet d'une *importance géostratégique* pour l'UE dirigée par l'Allemagne, comme l'explique Gerald Flurry, rédacteur en chef de la *Trompette*, dans un article intitulé

« Pourquoi l'Allemagne a conquis Chypre ».

La prophétie biblique révèle que Chypre servira de rampe de lancement pour des opérations militaires offensives. Ses préparatifs militaires actuels doivent être examinés sous cet angle.

Transformer l'île en forteresse

Christodoulides a déclaré le 30 décembre :

Les étrangers considèrent notre position géographique comme notre principal avantage. Nous avons décidé de moderniser la base de Mari et la base de Paphos. J'ai devant moi une note indiquant un coût de 14,7 millions d'euros et une période de mise en œuvre de 18 mois. Nous avons eu des discussions avec les Américains qui sont intéressés et qui ont utilisé la base Andreas Papandreou à des fins humanitaires. [...]

En ce qui concerne la base navale, je m'entretiens avec le président de la Commission européenne. J'ai encore parlé récemment de la contribution financière de l'UE par le biais d'un programme spécifique de l'Union afin que la base puisse accueillir tout navire d'un État membre de l'UE.

Bien que Chypre ne soit pas membre de l'OTAN, elle est membre de l'UE et est soumise aux réglementations de cette dernière. En 2019, M. Flurry a prévenu que l'Allemagne obtiendrait le contrôle des bases militaires de Chypre par l'intermédiaire de l'UE. Il a écrit :

L'Allemagne n'est pas la seule nation à avoir des vues sur Chypre. La Russie s'intéresse de près à la Syrie, ce qui ferait de Chypre une base utile. Les bases britanniques à Chypre ont été d'une valeur inestimable pour l'Amérique alors que cette dernière a mené ses guerres au Moyen-Orient. La Turquie envahit la partie nord de Chypre en 1974 ; plus récemment, elle a tenté de tirer parti de cette présence pour prendre le contrôle des champs de pétrole et de gaz dans la mer entourant l'île.

Pourtant, par l'intermédiaire de l'UE, l'Allemagne s'est assurée qu'elle soit la puissance dominante à Chypre. [...]

Bien que le Brexit soit justifié, il a remis en question l'avenir de ces bases à Chypre. Je prévois que le Royaume-Uni perdra le contrôle de ces bases.

Aujourd'hui, la base navale de Chypre à Mari peut « accueillir tout navire d'un État membre de l'UE ». Un par un, ses autres bases tomberont également entre les mains des pays européens. Toute fortification de cette île est en fin de compte à l'avantage de l'Allemagne.

Certains prennent conscience de cette réalité. « Maintenant que le Royaume-Uni a quitté l'UE, ses bases militaires vitales à Chypre sont à la merci d'un régime chypriote grec ivre du pouvoir politique qui lui a été confié par Bruxelles », a écrit *Politics Today* en 2023.

Souvenez-vous : Ces préparatifs de guerre ont lieu parce que Chypre est un « État membre de l'UE situé dans une région d'une importance géostratégique particulière ».

« Importance géostratégique »

Dans son article de 2019, M. Flurry a écrit :

Au milieu de la mer Méditerranée, près du cœur du monde, se trouve l'île stratégique de Chypre. Regardez une carte, et vous pourrez voir qu'il s'agit d'un tremplin entre l'Europe et le Proche-Orient. Elle est à proximité de Jérusalem, de Rome et de Berlin. Comprenez sa proximité avec ces villes importantes et avec les zones stratégiques, et vous commencerez à comprendre pourquoi Chypre a joué un rôle aussi crucial dans l'histoire. [...]

Chypre joue un rôle essentiel dans cette région depuis des siècles. Pendant les croisades, lorsque les guerriers européens descendaient sur les côtes d'Israël et du Liban, ils s'appuyaient parfois sur Chypre comme base. Au XIXe siècle, lorsque la Grande-Bretagne a voulu disposer d'une base navale pour protéger son commerce vital avec l'Inde, elle l'a construite sur Chypre. Même à l'époque moderne, en 2006, lorsque l'Allemagne a participé à une mission navale des Nations unies au large des côtes libanaises, ce fut Chypre qui lui servait de base.

Depuis lors, plusieurs pays de l'UE ont participé à des exercices militaires avec Chypre :

- Depuis 2020, Chypre, la France, la Grèce et l'Italie ont participé à l'exercice multinational « Eunomie » mené en Méditerranée orientale.
- Dans le cadre d'« Eunomie 4-2023 », Chypre a accueilli un exercice de cinq jours impliquant des forces navales et aériennes, et M. Christodoulides a souligné « l'importance particulière géostratégique » de Chypre pour l'UE.
- Selon le ministère de la Défense de Chypre, l'« Eunomie 5-2024 » a impliqué des opérations aéronavales, des opérations d'interdiction maritime, des formations en recherche et sauvetage et en guerre anti-aérienne, anti-surface et anti-sous-marin ; des opérations d'évacuation de non-combattants et des exercices de cyberguerre.

- En 2024, « Argonaute », un autre exercice conjoint dirigé par Chypre, a testé la capacité d'évacuer des civils du Soudan et d'Israël via Chypre. Le ministre de la Défense, M. Palmas, a indiqué que Chypre « s'engage à contribuer aux efforts visant à garantir la stabilité et la paix dans la région ».

- L'opération « Moteur de siège 2024 », parrainé par l'Agence européenne de défense et accueilli par Chypre, a impliqué environ 150 soldats de quatre États membres de l'UE : la Belgique, Chypre, l'Irlande et la Suède.

Le *Daily Sabah*, un média turc de propagande pro-gouvernementale, a averti : « La militarisation actuelle de cette petite île méditerranéenne n'est pas simplement un autre coup dans le jeu d'échecs de la puissance régionale ; c'est un changement aux implications sérieuses qui risque de nuire à la stabilité en mer Méditerranée. »

La militarisation de Chypre devrait nous préoccuper tous.

Surveillez l'Allemagne

Depuis 2006, des troupes allemandes sont stationnées à Chypre dans le cadre de la Force intérimaire des Nations unies au Liban (FINUL). Peu après le massacre perpétré par le Hamas en 2023, le gouvernement allemand a déplacé des effectifs de l'armée, du commandement des forces spéciales, des forces spéciales navales et de la police fédérale allemande (spécialisée dans les sauvetages d'otages) à Chypre et dans ses environs. L'Allemagne dispose également d'avions de transport militaire en attente dans la région.

Certains politiciens du Bundestag spécialisés dans la sécurité ont noté que toutes les forces disponibles pour de telles missions sont à proximité : « Nous sommes capables d'agir à tout moment et préparés à toutes les options », ce qui signifie que les troupes sont prêtes à être déployées à court terme.

Le mois suivant, les ministres de la Défense allemand et chypriote ont signé un accord visant à intensifier la coopération militaire.

L'Allemagne participe également à diverses missions militaires dans les eaux environnantes : EUNAVFOR Aspides, la mission EUNAVFOR Irini en mer Méditerranée, l'opération de sécurité maritime Sea Guardian menée par l'OTAN, la Force maritime de la FINUL, et la mission de l'OTAN en mer Égée. Elle contrôle également les Balkans et Malte par l'intermédiaire de l'UE.

Concernant la mission en mer Rouge, le ministre français de la Défense a déclaré : « Une mission militaire européenne extraordinaire est en cours, qui vise à préserver nos intérêts commerciaux communs en utilisant nos frégates pour protéger le trafic maritime. À certains égards, on fait plus aujourd'hui que ce qu'une armée européenne pourrait réaliser en mettant sur pied des missions sur mesure. »

L'Allemagne a également des soldats sur le terrain en Irak, en Jordanie et au Liban : bref, encerclant Israël.

Les exercices « Steadfast Noon » de l'OTAN en 2023 se sont déroulés dans les airs au-dessus de l'Italie, de la Croatie et de la mer Méditerranée, à proximité du Proche-Orient. Treize membres de l'OTAN y ont participé, dont l'Allemagne.

L'Allemagne et ses partenaires de l'UE sont bien placés pour répondre aux besoins logistiques et à la nature meurtrière de la guerre moderne.

Le véritable pouvoir à Chypre

L'Allemagne a assuré l'adhésion de Chypre à l'UE et sa dépendance à l'égard de l'économie allemande.

Lorsque Chypre a rencontré de graves problèmes économiques en 2013, « l'Allemagne a bloqué la Russie pour qu'elle ne s'implique pas et est intervenue pour offrir un plan de sauvetage, avec des conditions strictes », a écrit M. Flurry. « Chypre a accepté. Ainsi, l'UE est devenue le gouverneur de fait de Chypre.[...] Et puisque l'Allemagne est la plus grande économie d'Europe et a apporté la plus grande part de l'argent, l'Allemagne est devenue le véritable pouvoir à Chypre.»

Il existe également des parallèles historiques à la domination allemande sur Chypre. « Pendant les croisades, lorsque les guerriers européens sont descendus sur les côtes d'Israël et du Liban, ils avaient parfois recours à Chypre comme base », a écrit M. Flurry.

La Bible révèle que l'histoire se répétera si nous ne nous réveillons pas face à cette tendance dangereuse.

Daniel 11 : 41 prévient que des troupes étrangères entreront « dans le plus beau des pays », c'est-à-dire Jérusalem. « Il dressera les tentes de son palais entre les mers, vers la glorieuse et sainte montagne » (verset 45). M. Flurry a expliqué : « L'Europe gagnera tellement de pouvoir au Proche-Orient, et la religion sera une partie si importante de son empire, qu'elle déplacera en fait son siège à Jérusalem ! »

Chypre constitue une étape vers cet objectif. Lisez l'article de M. Flurry, « [Pourquoi l'Allemagne a conquis Chypre](#) », pour découvrir comment la prophétie biblique est en avance sur son temps.